

ABSTRAK

PERAN KEPALA SEKOLAH DALAM MENGEMBANGKAN KEWIRAUSAHAAN MELALUI PROGRAM BATIK MANDIRI DI SMA NEGERI 21 SURABAYA

Nama Mahasiswa : Syamsiah A'fiah
Pembimbing : Dr. Samsul Ma'arif, M.Pd

Kata Kunci: Peran Kepala Sekolah, Pengembangan Kewirausahaan, dan Program Batik Mandiri.

Skripsi ini dilatar belakangi oleh kondisi masyarakat yang mengalami kesulitan dalam menghadapi dunia kerja paska sekolah maupun kuliah. Hal ini jika dikaitkan dengan dunia pendidikan maka lembaga pendidikan belum sepenuhnya mempersiapkan kemampuan SDM nya menuju kepada dunia kerja, sehingga bisa dikatakan masih belum memenuhi tuntutan *Link dan Match*. Untuk itu sangat dibutuhkan sekali pembekalan tentang kewirausahaan dan tentunya peranan kepala sekolah sangat dibutuhkan di suatu lembaga pendidikan. Begitu juga yang terjadi pada SMAN 21 Surabaya. Selain itu lembaga pendidikan ini juga memiliki program kewirausahaan yang cukup unik dibandingkan lembaga pendidikan di tingkat menengah se- Surabaya, yakni program *Batik Mandiri*.

Adapun permasalahan yang akan penulis kembangkan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimanakah program kewirausahaan Batik Mandiri?, 2) Bagaimanakah peran kepala sekolah dalam mengembangkan kewirausahaan melalui program batik mandiri?, 3) Apa faktor pendukung dan penghambat pengembangan kewirausahaan melalui program batik mandiri?. Tujuan peneliti adalah mendeskripsikan program kewirausahaan batik mandiri, peran kepala sekolah, serta faktor pendukung dan penghambat pengembangan kewirausahaan melalui program batik mandiri di SMAN 21 Surabaya.

Jenis penelitian skripsi ini adalah kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Metode yang digunakan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisa data dalam penelitian ini menggunakan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Pada kesimpulannya, hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Program Kewirausahaan batik mandiri meliputi proses perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan, dan pengontrolan. 2) Peran kepala sekolah dalam mengembangkan kewirausahaan melalui program batik mandiri meliputi peran kepala sekolah sebagai Manajer, Supervisor, Inovator dan Motivator. 3) Faktor yang mempengaruhi pengembangan kewirausahaan meliputi faktor pendukung dan faktor penghambat.